

マクドナルドが伝道に成功した今一つの重要な理由は、彼が「東のベルツか西のマクドナルドか」といわれるほどの名医として、静岡で評判が高かつたことである。事実、彼は徳川家や鍋島家によく往診した——そのこと 자체が静岡市民の信頼をかちとるのに充分であった——のみならず、開設されたばかりの静岡病院の顧問医として、新しい西洋医学の指導と診療に寄与すること大であった。彼は宣教師としての仕事と、英語教師としての仕事と、医者としての仕事の時間の配分に苦慮しなければならなかつた。一応開診時間はもうけていたものの、病人は昼夜を問わず押しかけてきた。マクドナルドは貧しい患者には無料で診療し、多くの人命を救つた。そんなわけで、最初からも、しまいにはキリスト教徒に転向した者も少くなかった。

(五) 平岩、山路、高木、加藤らのこと

「耶蘇」は嫌いでも、病気を治してほし
さにマクドナルドのもとに来た患者のな
くの人生を救った。そんなわけで、最初
からも、しまいにはキリスト教徒に転
向した者も少くなかった。

みならず、開設されたばかりの静岡病院の顧問医として、新しい西洋医学の指導と診療に寄与すること大であった。彼は宣教師としての仕事と、英語教師としての仕事と、医者としての仕事の時間の配分に苦慮しなければならなかつた。一応開診時間はもうけていたものの、病人は

然たる徳風に感化せられて」カツクランの居住する「同人社」に通うようになつた、と述懐している。(『平岩植保伝』) 彼は、一八八一年に、静岡教会の山中笑あわらわアメリカ系メソヂストの本多庸一と共に按手礼を受けて、日本メソヂスト教会最初の邦人教職となつた。以来平岩は、日本の各地で教会の創設や伝道に献身し、

山路愛山はのちに明治期を代表する中論家、評論家の一人となつた。多数の著書のなかでも、『基督教評論』『現代全

(六) 女子教育への寄与

A black and white portrait of a man with a very full, bushy beard and mustache. He has receding hair and is looking slightly to his left. He is wearing a dark, high-collared jacket or coat. The background is plain and light-colored.

ジョージ・カック
リ、日本メソヂスト教会第二代監督として、その発展に貢献した。
村鑑三や幸徳秋水らが反戦、非戦の運動を開始するよりも十数年も早く、一八八九年十一月、北村透谷と協力して日本平和会を創立した加藤万治もまた静岡教会のメンバーであった。加藤と北村は機関

リ、日本メソヂスト教会第二代監督として、その発展に貢献した。

をうけて静岡教会へ赴任したのは、一八八四年のことである。彼はそれ以前に、『六合雑誌』に「安井息軒先生の辯妄を辯ず」と題する論文を掲載して、息軒のキリスト教批判に反駁したことがあつた。その頃、山路、高木らは静岡にいたが、

この事件を覚えていて、平岩が静岡教会の牧師としてやつて來たとあつて、「有



ジョージ・カックラン▼

名な恵軒先生を批判するとは、けしからん」「ナマイキだ」というわけで、敵愾心をむきだしにして押しかけていった。

たらすのにも、大きな貢献をしたことになる。

横井時雄は、アメリカ人ジエーンズ指導下の熊本バンドの出身で、新島襄の同志社で教育を受けた人であるが、その間一時、開成学校（東京帝国大学の前身）で学んでおり、ジョージ・カックランから受洗して、キリスト教徒となつた。

カツクランが東京小石川にある「同人社」(小石川バンドともいう)に、マクドナルドが静岡に蒔いたカナダ・メソヂスト伝道の種子は、その後多数の後継者を得てすく／＼と成長し、牛込教会、麻布教会、沼津教会、甲府教会へと枝をはりめぐらしていく。そしてやがてカナダ・メソヂスト伝道は、東京、静岡、山梨、長野、北陸、関西一円に拡大されていったのである。それにつれてカナダからの宣教師の数も増し、明治末期にはその數延百数十名にも達していた。

このほか、カナダ・メソチストは、日本の慈善事業や近代教育、特に女子教育

の発展にも寄与すること大であった。東京の六本木にあり、今もユニークな女子教育をつづけている東洋英和女学院や、その姉妹校である静岡英和女学校、山梨英和女学校は、カナダ・メソヂストが創

人宣教師や宣教師夫人が貢献してきた。とりわけこれらの学校が、一般に大都市以外で女子教育がまだ普及していないなかで、時代に果した役割は大きい。また、里子校として出発した東洋英和学校は解体